



En reunión de Ministros de Ambiente de región SICA

## **Costa Rica reitera importancia de PreCop25 y posiciona lucha regional contra el Cambio Climático**

**MINAE 08-2019**

- Discutirán la ruta crítica de la región hacia la próxima Pre-Cop y COP25, con sede en Chile
- Ministros de la región SICA se unen para avanzar en lucha contra efectos del Cambio Climático
- País impulsará temas como: soluciones basadas en la naturaleza, economía azul, un nuevo paradigma en movilidad y ciudades sostenibles

En el marco la reunión del Consejo de Ministros de la Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo (CCAD) organismo ambiental del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA), Costa Rica hizo un llamado a posicionar la lucha regional contra el Cambio Climático.

El Ministro de Ambiente y Energía, Carlos Manuel Rodríguez indicó: “la PreCop va a ser muy diferente a lo que ha sido históricamente y es una gran oportunidad de que en el contexto de adaptación y mitigación, los centroamericanos llevemos temas que son importantes para nosotros como ser más resilientes en el sector hídrico y agropecuario para enfrentar el Cambio Climático. Debemos acordar lineamientos regionales de cómo podemos adaptarnos mejor, cómo producimos nuestra energía y cómo producimos nuestros alimentos. Todos esos son temas importantes para la región pero no estaban posicionados con la relevancia debida en la agenda de Cambio Climático, y la PreCop sin duda es una oportunidad”

El objetivo de la reunión es avanzar en el análisis y aprobación de diferentes iniciativas regionales encaminadas a fortalecer la lucha contra los efectos del

cambio climático, los cuales hacen a la región SICA una de las más vulnerables del planeta, con una frecuencia cada vez mayor de fenómenos como las sequías e inundaciones, con las pérdidas ambientales, sociales y económicas que eso implica.

Durante el encuentro Rodríguez reiteró la importancia dar continuidad a los procesos de acuerdos multilaterales, en la Convención de Biodiversidad y particularmente en la COP25, donde se establecerán las nuevas metas para el período 2020-2030 en Biodiversidad y la revisión de los acuerdos de París, respectivamente.

“En esta oportunidad en la PreCop no vamos a trabajar temas de negociaciones porque para Costa Rica y la región ya los temas están bastante negociados, vamos a trabajar en implementar los acuerdos climáticos, las acciones climáticas. Para esos 3 días los temas a tratar serán enfatizados: en soluciones basadas en la naturaleza, economía azul y posicionar un nuevo paradigma en movilidad y ciudades sostenibles”

Por su parte la COP25, a celebrarse en la primeras dos semanas de diciembre en Santiago de Chile, discutirá los avances en el cumplimiento del denominado “Acuerdo de París”, que establece medidas para la reducción de las emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) a través de la mitigación, adaptación y resiliencia de los ecosistemas a efectos del Calentamiento Global.

“Nos estamos adentrando en un tiempo excepcional, de grandes desafíos para la región (...) Además del cambio climático, enfrentamos también la grave amenaza de una masiva extinción de especies y la aguda crisis de escala global generada por el inadecuado manejo del plástico”, expresó, Ministro de Medio Ambiente y Recursos Naturales de El Salvador, Fernando López.

La PreCop, que será 8, 9 y 10 de Octubre, contará por primera vez con 5 Jefes de Estado y alrededor de 25 ministros de Ambiente, entre ellos los ministros centroamericanos.

Las autoridades ambientales de la región también conocerán los avances en la preparación de un proyecto regional para atender la problemática del Corredor Seco Centroamericano y Zonas Áridas de República Dominicana que se espera sea presentado a finales de 2019 ante el Fondo Verde del Clima (FVC), el cual es un fondo dentro de la UNFCCC constituido como mecanismo para ayudar a

países en desarrollo en prácticas de adaptación al cambio climático y mitigación de sus efectos.

Participan en la reunión el Ministro de Ambiente y Recursos Naturales de Guatemala, Alfonso Alonzo; la Ministra del Ambiente y los Recursos Naturales de Nicaragua, Fanny Sumaya Castillo; el Ministro de Ambiente y Energía de Costa Rica, Carlos Manuel Rodríguez; la Viceministra de Gestión Ambiental de Costa Rica, Celeste López; el Ministro de Ambiente de Panamá, Milciades Concepción; la Viceministra de Ambiente de República Dominicana, Patricia Abreu; y el Ministro de la Embajada de Honduras en El Salvador, Mario Salinas.